

Luis Romeo Ortiz Peláez

Presidente

Comisión Nacional de Energía Eléctrica (CNEE)

Hasta mayo 2022, fue Director Ejecutivo de la Asociación de Cogeneradores Independientes; y Consultor Independiente desde febrero de 2007 en temas de inversiones en proyectos de energía, producción, transporte, comercialización y uso eficiente de la electricidad.

Fue Ministro de Energía y Minas de Guatemala de 2005 a 2007; y Viceministro de Energía y Minas de 2004 a 2005.

Desde 1993 ha sido consultor en desarrollo de proyectos de energía, marco regulatorio, análisis financiero y tarifas, para inversionistas locales e internacionales en proyectos tales como: cogeneración de ingenios azucareros, central generadora de carbón de San José, planta de producción de etanol de Ingenio Magdalena, asesor técnico de Valtellina en la construcción de subestaciones de alta tensión en Guatemala, El Salvador y Honduras, entre otros.

Ha preparado términos de referencia para licitaciones de compra-venta de electricidad de la Empresa Eléctrica de Guatemala (EEGSA) y el Instituto Nacional de Electrificación (INDE), e hizo análisis de inversión en la compra de las Empresas Distribuidoras de Guatemala y El Salvador.

Además, ha sido consultor de entidades gubernamentales e internacionales como el Ministerio de Economía y Energía de El Salvador, Comisión Nacional de Energía Eléctrica (CNEE) y el Banco Mundial (BM).

De 1988 a 1992 fue Asesor de la Dirección General de Planificación Energética del Ministerio de Energía y Minas. En el Instituto Nacional de Electrificación (INDE) fungió de 1987 a 1988 como Jefe de la Sección de Líneas de Transmisión de Alta Tensión, de 1983 a 1986 como Ingeniero de Planificación en el Departamento de Planificación Económica y Financiera, y de 1980 a 1982 como Analista de Sistemas en el Centro de Cómputo.

Fue Comisionado por Guatemala ante la Comisión Regional de Interconexión Eléctrica (CRIE) de 2014 al 2016 y del 2020 al 2022. Director de la Junta Directiva del Administrador del Mercado Mayorista (AMM) del 2002 al 2004 y del 2020 a 2022. Presidente de la Comisión Petrolera de 2005 a 2007 y Vicepresidente de la Junta Directiva del Instituto Nacional de Electrificación (INDE). Director de la Junta Directiva de la Empresa Eléctrica de Guatemala y Vicepresidente de esta, de 1993 a 1995. Asesor en asuntos de Energía de la Presidencia de la República de Guatemala, entre 1993 y 1996.

Cuenta con el título de Ingeniero Electricista de la Universidad de San Carlos de Guatemala (USAC), además de estudios complementarios como un Diplomado en Proceso de Privatización del Sistema Eléctrico de la Universidad Católica de Chile; un Diplomado en Participación Privada y la Descentralización en el Sector Eléctrico del Instituto Centroamericano de Administración de Empresas (INCAE) de Costa Rica; entre otros cursos en finanzas, proyectos y tarifas.

